

УВАЖАЕМЫЕ ЧЛЕНЫ РЕДКОЛЛЕГИИ, АВТОРЫ И ЧИТАТЕЛИ ЖУРНАЛА!

27 октября 2022 г. редакция международного исторического журнала «Русин» и Тараклийский государственный университет им. Григория Цамблака провели в Тараклии (Республика Молдова) международную научно-практическую конференцию «Межэтнические взаимодействия в этноконтактной зоне (Одиннадцатые чтения памяти И.А. Анцупова)».

На конференции прозвучало 36 докладов, сделанных представителями Молдавии, России, Украины, Болгарии, Словакии, Германии, США и Канады.

Работа конференции происходила в двух секциях: «Межэтническое пограничье: проблема диалога культур» и «Бессарабские болгары: проблема сохранения этнокультурной специфики».

На первой секции результаты своих исследований представили сотрудники Санкт-Петербургского университета А.Г. Новожилов («Концепции выделения восточнославянских народов в этнографической литературе»), С.Г. Суляк («Е.М. Крыжановский о русинах Привисленского края»), И.И. Верняев («Имперская юстиция в Прибалтийском крае: вызов этносоциального разнообразия»). Р.В. Одрехивский (Львовский государственный университет физической культуры им. Ивана Боберского) рассказал о крестологии лемков-русинов. Представитель Приднестровского государственного университета им. Т.Г. Шевченко (Молдова, Приднестровье) В.А. Содоль, основываясь на материалах периодической печати, показал историю деятельности Украинской автокефальной православной церкви на территории Приднестровья в 1991–1995 гг. М.М. Чореф (Нижегородский государственный университет им. Н.И. Лобачевского) и Н.И. Винокуров (Московский педагогический государственный университет) презентовали результаты исследования третьей группы знаков на плите, найденной при раскопках Цитадели городища Артезиан в 2000 г.

Исследователи из Томского государственного университета В.С. Диброва, И.Г. Темникова, В.Е. Владимирова, З.И. Резанова, И.С. Коршунова, О.А. Александров, З.М. Богословская в своих докладах подняли вопросы языкового самоопределения, отражения этноязыкового контактирования в языковом сознании, реконструкции метаязыковой биографии субэтноса, восприятия эмоциональности русской лексики в условиях языкового контактирования, сохранения диалектов в Сибири.

На заседании второй секции прозвучали доклады, в основном, по проблемам сохранения этнокультурной специфики болгарского населения региона. Среди выступавших были исследователи из Молдавии, Болгарии, Украины, Канады. 13 докладов сделали преподаватели и студенты Тараклийского университета.

Ряд статей, написанных на основе докладов, прозвучавших на конференции, опубликованы в этом номере журнала.

Напоминаем, что нами в 2023 г. совместно с Томским государственным университетом (Россия) и Тараклийским государственным университетом (Молдова) запланировано проведение трёх конференций:

1. IX Международная научная конференция «Славянские языки в условиях современных вызовов». 15–16 мая 2023 г., Томск.

Сайт конференции: <http://conference.tsu.ru/slavlang>

2. VII Международная научная конференция «Славянский мир в условиях современных вызовов». 5–6 октября 2023 г., Томск.

Сайт конференции: <http://conference.tsu.ru/slavworld>

3. Международная научно-практическая конференция «Межэтнические взаимодействия в этноконтактной зоне (Двенадцатые чтения памяти И.А. Анцупова)». 27–28 октября 2023 г., Тараклия.

Сайт конференции: <http://conference.tsu.ru/antsupov>

Подробная информация о сроках регистрации, предоставлении тезисов докладов и т. д. размещена в информационных письмах, выложенных на сайтах конференций.

Регистрация участников уже началась.

Формат проведения конференций (очный или онлайн) будет зависеть от ситуации с коронавирусной инфекцией и принятыми ограничительными мерами.

Для оперативного информирования членов редколлегии, авторов и читателей журнала и более действенной обратной связи мы открыли группы (сообщества) в Facebook, во «ВКонтакте» и Telegram-канал:

www.facebook.com/groups/journalrusin

<https://vk.com/journalrusin>

<https://t.me/journalRusin>

Также мы создали группы (сообщества), посвящённые ежегодной международной научно-практической конференции «Межэтнические взаимодействия в этноконтактной зоне (Чтения памяти И.А. Анцупова)»:

www.facebook.com/groups/conference.antsupov

https://vk.com/conference_antsupov

С.Г. Суляк,
главный редактор

DEAR MEMBERS OF THE EDITORIAL BOARD, AUTHORS AND READERS!

On October 27, 2022, The G. Tsamblak Taraclia State University and The Rusin Editorial Board held the International Conference *Inter-Ethnic Cooperation in the Area of Ethnic Contacts* (The 11th I.A. Antsupov Readings) in Taraclia. The scholars from Moldova, Russia, Ukraine, Bulgaria, Slovakia, Germany, the USA, and Canada made 36 presentations in two sections: "Interethnic borderland: The problem of dialogue of cultures" and "Bessarabian Bulgarians: The problem of preserving ethno-cultural specificity."

The first section saw the presentations from St. Petersburg State University scholars: Alexey G. Novozhilov spoke about the concepts for the identification of East Slavic peoples in ethnographic literature; Sergey G. Sulyak presented his report "Evfimiy Kryzhanovsky about the Rusins in the Vistula region", and Igor I. Vernyaev discussed imperial justice in the Baltic region in the aspect of ethno-social diversity. Roman W. Odrekivsky (Ivan Bobersky Lviv State Physical Culture University) spoke about the crosses of Lemko-Rusins. A representative of the Taras Shevchenko State University of Transnistria (Moldova, Transnistria), Vyacheslav A. Sodoł, dwelt on the activity of the Ukrainian Autocephalous Orthodox Church in Transnistria in 1991–1995 based on the materials of the periodical press. Mikhail M. Choref (Lobachevsky State University of Nizhny Novgorod) and Nikolai I. Vinokurov (Moscow State Pedagogical University) presented the results of their study of the third group of signs on the slab found during excavations of the Citadel of the Artezian Ancient Settlement in 2000.

Researchers from Tomsk State University Veronika S. Dibrova, Irina G. Temnikova, Valeriia E. Vladimirova, Zoya I. Rezanova, Irina S. Korshunova, Oleg A. Aleksandrov, and Zoya M. Bogoslovskaya raised the questions of linguistic self-determination, reflection of ethno-linguistic contact in the linguistic consciousness, reconstruction of the meta-linguistic biography of the sub-ethnos, perception of the emotionality of Russian vocabulary in the context of linguistic contact, and preservation of dialects in Siberia.

The presentations of the second section were mainly focused on the ethno-cultural specificity of the Bulgarian population of the region. Among the speakers were researchers from Moldova, Bulgaria, Ukraine, Canada. 13 reports were made by teachers and students of Taraclia University.

A number of articles written on the basis of reports presented at the conference are published in this issue of the journal.

In 2023, the Editorial Board of International Historical Journal *Rusin*, National Research Tomsk State University (Russia) and G. Tsamblak Taraclia State University (Moldova) are going to hold three conferences:

1. The Ninth International Conference “Slavic Languages: Responding to New Challenges”, May 15–16, 2023, Tomsk. Conference website: <http://conference.tsu.ru/slavlang>

2. The Seventh International Conference “The Slavic World: Responding to New Challenges”, October 5–6, 2023, Tomsk. Conference website: <http://conference.tsu.ru/slavworld>

3. International Conference *Inter-Ethnic Cooperation in the Area of Ethnic Contacts* (The 12th I.A. Antsupov Readings). October 27–28, 2023, Taraclia. Conference website: <http://conference.tsu.ru/antsupov>

The detailed information about the deadlines for registration, submission of abstracts, etc. is available in the information letters posted on the conference websites. Registration of participants has already begun.

The format of the conferences (face-to-face or online) will depend on the pandemic situation and the restrictive measures taken. To promptly inform the members of the editorial board, authors and readers of the journal and get more effective feedback, we have opened community groups on Facebook, VKontakte and the Telegram:

www.facebook.com/groups/journalrusin

<https://vk.com/journalrusin>

<https://t.me/journalRusin>

We have also created communities related to the Annual International Conference *Inter-Ethnic Cooperation in the Area of Ethnic Contacts* (The I.A. Antsupov Readings):

www.facebook.com/groups/conference.antsupov

https://vk.com/conference_antsupov

Sergey G. Sulyak,
Chief Editor